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き ず な

二戸市出身の国際的デザイナー
福田繁雄氏の創作。
中央にＩＷＡＴＥの頭文字｢Ｉ｣を

あしらい、それを囲む長円と丸は
会員の和を表わす。
色は県花の｢桐｣から紫とする。

謹んで新年のご挨拶を申し上げます。

皆様方におかれましては健やかに新春をお迎

えのことと存じます。旧年中は本会の活動にご

支援、ご協力をいただきありがとうございまし

た。

昨年6月4日、天皇皇后両陛下のご臨席のもと

第73回全国植樹祭が、高田松原津波復興祈念公

園(陸前高田市)で、｢緑をつなごう 輝くイーハ

トーブの森」を大会テーマに、本県で49年振り

に開催されました。県人連合会も協賛いたしま

したこの式典では、天皇皇后両陛下のお手植え

と県内外からの招待者による記念植樹も実施さ

れました。宮沢賢治の童話「虔十公園林（けん

じゅうこうえんりん）」を中心とした演出が行

われ、「森林づくりと、健全で豊かな森林を次

の世代に引き継ぐ」ことに繋がる内容となって

おり、東日本大震災津波からの復興の歩みを連

想させるものでした。

国外では「ロシアのウクライナ侵攻」が解決

しない中、イスラエルとパレスチナ問題が勃発

し、罪のない人々が、その戦火に巻き込まれて

おびえている状況を、日々のニュースで見るた

びに胸が締め付けられます。どうか一刻も早い

和解と解決、安全で平和な日々が来るように切

に願って止みません。

一方心躍るニュースもありました。

昨年１月12日アメリカのThe New York Times

が「52Places to Go in 2023（2023年に行くべ

き52か所)」を発表し、イギリスの首都ロンドン

に続く２番目に盛岡市が紹介されました。東京、

京都、大阪といった人気観光地ではなく、「東

京から新幹線ですぐ行ける、人混みなく歩いて

回れる宝石的スポット」として世界から注目を

浴びました。

その２か月後には、県出身の大谷翔平選手・

佐々木朗希選手の活躍したWBC大会での世界一。

そしてその後の活躍は今まで以上に誰もが知る

事となりました。大谷翔平選手に至っては日本

選手初の大リーグ本塁打王に輝きました。その

功績は然る事ながら、日本の全ての小学校約２ 

万校に対しジュニア用グラブ３個、総数約６万

個に上る寄贈をされました。「キャッチボール

は２人で出来るのに何故３個なのだろうか」と

その寄贈数に疑問を抱いていたら「右利き用２ 

個、左利き用１個」との内訳を知り、その配慮

に大変感動した次第です。

本年は、県人連合会創立50周年の佳節の年で

す。昭和50年(1975)第１回結成総会を62加盟団

体、約900名を集結して開催しました｡結成以来

今日まで組織運営に携わっていた岩手県と歴代

会長はじめ関係各位に対しまして深甚なる感謝

の意を表します。

記念誌を作成するにあたり、去る令和４年３ 

月に「50周年記念誌作成委員会」を設置し資料

収集を進めるとともに、本会加盟団体に原稿執

筆を、市町村と関係企業に広告掲載をお願いし

ております。

また、本年も２月に「新春懇親会」、６月に

「第50回県人の集い」を開催予定です。今後も

役・部員一同、郷土愛に根ざした会員の親睦と

ふるさと岩手の向上発展のために努めて参りま

す 。

皆様におかれましても本年が平穏な良い年と

なるよう祈願申し上げますとともに、引き続き

県人連合会へのご支援とご協力をお願い申し上

げ新年の挨拶とします。

令和六年 元旦

新年のご挨拶

岩手県人連合会会長
白土 正治

岩手県人連合会へのお問い合わせ
岩手県人連合会

〒104-0061 東京都中央区銀座 5-15-1 南海東京ビル 2 階 岩手県東京事務所内
TEL 03-3524-8316 FAX 03-3524-8317 Mail：info@rengokai.iwate.jp 

※県人連合会への参加ご希望の方には、ゆかりの加盟団体を紹介して所属していただきますので、
お名前、ご連絡先（住所、電話番号、メールアドレス）、ご出身をお知らせください。
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岩手県東京事務所長 平井省三(盛岡市出身)
昭和62年４月 岩手県庁入庁
令和３年４月 岩手県東京事務所長
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歴
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新年を迎えて

岩手県東京事務所長

平井 省三

明けましておめでとうございます。

岩手県人連合会の役員をはじめ会員の皆様におかれ
ては、日頃から、ふるさと岩手の発展・振興のため、
あらゆる分野において御支援、御協力を賜り、厚く御
礼を申し上げます。
特に、東日本大震災津波からの復旧・復興に際しま

しては、多大なお力添えをいただいておりますことに、
改めて感謝申し上げます。

皆様から開催への御支援をいただいた「第73回全国
植樹祭」につきましては、昨年６月に、天皇皇后両陛
下の御臨席を仰ぎ、高田松原津波復興祈念公園で開催
し、復興支援への感謝と復興の姿を国内外にお伝えす
ることができました。
昨年８月には、震災以降施設利用を休止してきた陸

前高田オートキャンプ場が「スノーピーク陸前高田
キャンプフィールド」としてリニューアルオープンし、
沿岸観光の振興につながることが期待されております。

さて、昨年はいまだかつてないほど、岩手に関する
情報が、全国、そして世界に拡散されました。
アメリカのニューヨーク・タイムズ紙で、盛岡市が

「2023年に行くべき世界の旅行先52か所」において２
番目に紹介されたことに始まり、放送10周年を記念し
た連続テレビ小説｢あまちゃん｣の再放送や宮沢賢治の
父｢政次郎｣を主役とした映画｢銀河鉄道の父｣の公開な
ど、多くのメディアで岩手が取り上げられました。

大谷翔平選手のアジア出身選手初となるＭＬＢでの
本塁打王の獲得や菊池雄星投手の２桁勝利の達成。そ
して大相撲では錦木関の小結昇進。スポーツ界だけで
はありません。将棋では釜石市出身の小山怜央棋士の
第２次世界大戦以降初となる日本将棋連盟の棋士養成
機関「奨励会」を経験しないプロ入りの権利の獲得。
このような、本県出身者の全国さらに世界を舞台と

した目覚ましい活躍は、私たちに「夢」と「希望」と
「誇り」を与えてくれました。

昨年５月に、新型コロナウイルス感染症の感染症分
類が引き下げられたことにより、長く続いた閉塞感も
徐々に薄まり、首都圏においても各ふるさと会の活動
が再開され、集いの開催による交流、活気が戻りつつ
あることを誠に嬉しく思います。

また、岩手県のアンテナショップ「いわて銀河プラ
ザ」が昨年10月に開店25周年を迎えました。この大き
な節目を迎えることができましたことは、ひとえに皆
様の御支援のおかげと感謝しております。
本年も、いわて銀河プラザにお立ち寄りいただき、

「いわて」を感じていただければ幸いです。

結びに、本年が皆様にとって明るい年となりますこ
とと、創立50周年を迎える岩手県人連合会の益々の御
発展を御祈念申し上げますとともに、引き続きふるさ
と岩手とのつながりを大事にしていただき、岩手県へ
の様々な形での御支援を賜りますよう、お願い申し上
げ、新年の御挨拶といたします。

岩手の情報
発信しています。

岩手県東京事務所

岩手県イメージキャラクター「そばっち」

東京都中央区銀座5-15-1南海東京ビル2Ｆ ☎ 03-3524-8316

@iwatepref_tokyo

https://www.mag2.com/m/0001594976

メールマガジン

岩手県アンテナショップ

歌舞伎座斜め向かい、東銀座駅から徒歩１分。

岩手の食品や工芸品を揃えています。

HP Instagram

東京都中央区銀座5-15-1南海東京ビル1Ｆ ☎ 03-3524-8282

歌舞
伎座

日比谷線東銀座駅６番出口



湘南岩手県人会
会長 山崎 時彦

令和５年６月18日、第91回総会を横須賀
セントラルホテルで開催しました。会員各
位と同郷の皆様の支援と協力により今日ま
で当会を維持運営出来たことに心から感謝
申し上げます。同時に全国各地の団体組織
は減少の中にあります。県人会の「郷土の
つながり」が消えないのは、県民性の何物
でもありません。人それぞれに人生の原点
である故郷が
あります。
このことを

大事にとらえ
一人でも多く
の会員を募っ
て参ります。創設の｢礎｣を大切に中高年へ
の声掛けをしてまいります。

ふるさと住田会
事務局長 熊谷 富男

第19回「ふるさと住田会の集い」が令和
5年10月7日(土)ホテルラングウッドで開催
されました。コロナ蔓延の為、第18回集い
を中止し、４年半ぶりの開催となりました。
長い空白期間を経ての開催であり、参加者
の確保に一抹の不安がありましたが、当日
町長・町議会議長他、地元からのご出席も
得て約160名の参加があり、役員一同胸を
なでおろしました。
恒例となっている郷土芸能は、「高瀬の

鹿踊」が披露され、また最後は全員が「住
田音頭」で一つの輪になるなど、和やかな
中にも盛大な会となりました。
高齢化の波は参加者の減少に少なからず

影響しておりますが、今年の成果に力を得
て、次回の集いの開催を目指したいと思い
ます。

(3)

平舘高校同窓会東京支部
支部長 髙橋 和一

我が母校は昭和23年（1948）開校以来、
「開拓者精神」の下、部活の相撲とスキー、
山岳では岩手県大会代表の常連校で全国大
会でも入賞を果たし、相撲の個人戦では数
度全国大会優勝の実績があります。また、
家庭クラブでは2018年「全国高校家庭クラ
ブ研究発表大会」でムラサキの研究発表に
より文科大臣賞を受賞。この「ムラサキ」
は1947年昭和天皇に所望され県知事と共に
校長が献上し、皇居に移植されました。こ
れを記念し、花と葉をデザインして校章が
でき、校歌にも「むらさき薫る 裾野原」
と歌われています。2008年から生徒がこの
ムラサキを植樹し、地域の小中学生にも出
前授業をして紫紺染めの伝統文化を啓発し、
維持継承して行く活動を続けております。
東京支部では、令和5年の総会を7月23日

に上野で開催。3年ぶりの交流会が実現で
き、誠に感無量。今年は、母校文化祭に支
部活動の作品を展示し、母校との絆も深め
ました。
生徒が減

少する中、
母校の維持
発展を願い、
生徒の頑張
りとともに支部活動も充実させていきたい
と思います。

加盟団体だより
が４年ぶりに３日間開催できる事、そして
「港まつり」が復活される事等の説明を受
けました。
交流会は野田村観光大使でもある民謡歌

手･作曲家･編曲家の伊藤多喜雄さん、ハイ
クラソーナの佐野啓さん（トランペット奏
者）、岡野智光さん（ギター奏者）をお招
きし会場を和やかに格調高く盛り上げて頂
き、伊藤多喜雄さんは「よさこいソーラン
節」の創作の頃の思いを話され、熱唱して
頂きました。ハイクラソーナの佐野さん、
岡野さんには朝ドラ｢あまちゃん｣のテーマ
ソングを皮切りに懐メロの吹奏と、会の最
後に｢ふるさと｣｢野田中校歌｣の伴奏をして
いただき参加者全員で歌い、閉会としまし
た。

江刺ふるさと会
副会長 及川 伸

江刺ふるさと会は11月３日、東京・銀座
ライオンで
４年ぶりに
「江刺ふる
さとの集い｣
を開催しま
した。奥州
市から来賓４名が出席され、総勢60人の会
合となりました。
冒頭、菊池会長の挨拶があり、「故郷と

のつながりの場を、首都圏で年一度は作っ
て行きたい。若い世代も参加しやすい場の
提供を進めていく。『江刺とともに歩むふ
るさと会』をこれからも発展させたい」と
抱負を話されました。
来賓として佐藤弘美江刺総合支所長、及

川佐市議会議長代理、海鋒守前商工会議所
会頭が挨拶され、地元の現状とこれからを
紹介しました。衣川出身の落語家桂枝太郎
師匠も駆けつけ、挨拶から会場が爆笑の中、
なぞかけで盛り上がりました。また、奥州
市をはじめ関東や神戸からも駆け付けた今
年の42歳厄年連『煌仁会』(おうじんかい）
の皆さんは江刺甚句踊りと50年繋ぐ馬喰ば
やしを披露し、参加者から拍手喝さいを頂
き、最後は参加者全員で甚句踊りを踊って
散会しました。

野田はまなす会
会長 久慈 士郎

４年ぶりとなった野田はまなす会総会・
交流会は令和５年６月25日(日)銀座のパー
ティー会場「エタニティー」において60名
の参加を頂き開催されました。来賓として
故郷野田村から小田祐二村長、廣内和之村
議会議長をお迎えし、そして多くの会員、
ご来賓の参加をいただき盛会に開催する事
ができました。
小田村長、廣内議長から野田村の現況に

ついて復興事業は全て完了した事、人口減
少が続いている事など特に東日本大震災で
町並みは大きく変わっても「野田まつり」

在京白堊会
事務局長 藤井 則夫

2023年になり漸く新型コロナが５類に移
り、集会形式での活動がインフルエンザ並
みの制約で実施できるようになりました。
昨年の制約厳しい中で実施した活動を振返
り、復活への思いを強くして年度をスター
ト。5月の総会を意気揚々と幕開けしました。
ホテル・ガーデンパレスのご協力で
YouTube配信の実績ができており、今年は、
13日同時に開催される母校大運動会をホテ
ルに中継することに挑戦しました。懐かし
い母校の風景に、参加者の多くが感激し、
女性応援団長という時代を実感できました。
また年末の白堊芸術祭は、安全に万全を

尽くし隙間なく続けて来ており、在京白堊
会の定例行事として定着しています。
なお、令和６年の在京白堊会総会も、万

難を排して５月11日に東京ガーデンパレス
に集結し、盛大に実施す
る予定で進めています。
写真は、地元で中継に

貢献してくれたUターンの面々です。

千厩高校同窓会東京支部
支部長 佐藤 政男

コロナ禍でやむなく中止してまいりまし
た千厩高校同窓会東京支部総会・懇親会を、
４年振りに、６月11日（日）上野精養軒で
開催いたしました。会は母校の校長、同窓
会長、同事務局長をお迎えし、久々の開催
にもかかわらず60名を超える同窓生の皆様
のご出席のもと、梅雨空を吹き飛ばすかの
ように、盛会に行うことができました。
総会次第のすすんだ後の懇親会では、吉

田洋起様ご夫妻による見事なアコーデオン
演奏により、歌声の会場に早変わり、楽し
い歌の輪が広がりました。
総会開催に合わせて「支部報第21号」を

発行しました。

東京柏葉会
幹事長 山川 裕一

令和5年東京柏葉会総会・懇親会は、4年
ぶりにホテル雅叙園東京にて開催されまし
た。当日は、友好団体の盛岡市、東京岩水
会、久慈地区高校東京同窓会、滝沢ふるさ
と会の来賓、本校より岩手県立盛岡農業高
等学校同窓会柏葉会新会長、工藤勝博会長、
部活動後援会熊谷健一会長、岩手県立盛岡
農業高等学校新校長、菊池郁聡校長、新里
事務局長など来賓
としてお迎えして
開催されました。
４年ぶりとの事

で、久しぶりに当
初より校歌斉唱か
ら始まり総会、懇
親会で交流が図られ、盛り上がりました。

毎年参加されてる方も、体調不良などで欠
席される方もありましたが、来年は是非参
加したいとの事で、やはり同窓会を楽しみ
にしていただいてると感じました。
本年令和６年は、会員皆さん無事に参加

していただき、開催致します。

在京金ケ崎人会
会長 阿部 敬

令和5年の「第38回金ケ崎人の集い」は、

10月22日(日)、日暮里のアートホテルラン
グウッドで開催され、髙橋町長、伊藤議長
をはじめ総勢80名の参加で行われた。

髙橋町長より、夏の酷暑で、稲の生育が
心配されたが、平年作は確保できると思う、
東日本トヨタ自動車㈱が｢レクサス｣を製造

する予定で、雇用の確保が課題になってい
る。など躍進する故郷の現状を話された。
続いて、地元選出の藤原崇衆議院議員に

ご祝辞をいただき、県人連合会会長の白土
会長には来賓スピーチ、前町長髙橋由一様
からは、柴田由一様、老川和磨様のプロ

フィールを、初参加の、髙橋長一様と岩渕
政信様は、金澤事務局長より紹介した。
今年は、移り行くふるさとの風景を見て

もらおうと「2023年の夏」というタイトル
で、ふるさとの名所、旧跡などを動画で披
露した。
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懇親会は伊藤議長のご挨拶で始まった。
｢今朝来るとき焼石連峰は真っ白になってい
ました｣の一声で、会場に奥羽山脈の景色が

広がった。菊地商工会会長の乾杯の音頭で
懇親会が始まり、秋田県の近隣ふるさと会、
奥州市地区、北上地区、花巻地区、遠野地

区ふるさと会、の皆様との交流を楽しんだ。
2次会は菊地商工会会長がこの日のために

練習してきたと言いながら｢昴｣をうたった。

とてもうれしかった。17時終了間際、私ど
もの女性役員が立ち上がり、皆で｢ヤングマ
ン｣を歌うという。会場の皆さん全員が立ち

上がり大合唱になった。それはふるさとの
皆様への感謝を込めた、応援歌に聞こえた。

東京岩水会
幹事長 口町 茂昭

宮古水産高校東京同窓会｢東京岩水会｣は、
1920年(大正9年)草創され、諸先輩の努力の
賜として大正・昭和・平成・令和と引き継
がれ9月17日(日)東京ガーデンパレスにおい
て100回目を迎えることができました。

100回を迎えるにあたり、2020年に｢実行
委員会｣を立ち上げ準備を行ってきました。
資金調達、イベント、記念品、感謝状等々
記念総会とすべく奮闘し当日を迎えること
ができました。
当日は

同窓生、
大井本部
同窓会会
長、鈴木
財務大臣、
山本宮古市長をはじめ、たくさんのご来賓
の方々にご出席いただき、100名近い出席者
で大盛況となりました。この100回記念総会
を通して関東エリアに住む同窓生のさらな
る結束を固めることが出来たことが大きな
成果でありました。今回の経験を踏まえて、
このつながりをさらに強めていきたいと思
います。
第101回の総会は2024年9月29日(日)14時

から御茶ノ水の東京ガーデンパレスで行い
ます。また、このたび東京岩水会では広く
活動を知っていただきたく、ホームページ
を作成しアップに至りました。
URLはhttps://gannsuikai.jp/

久慈地区高校東京同窓会
幹事長 吉橋 久男

新型コロナウイルスの流行で本同窓会は
４年間活動を中止しておりました。令和５
年は流行が下火になり「久慈地区高校東京
同窓会の集い」を計画しました。しかし、
今度は実行役員が入院した為に延期を余儀

盛工同窓会東京支部
支部長 山崎 重人

令和５年は、岩手県人連合会主催の新春
懇親会や６月の県人の集いに有志で参加し
ました。
７月に体調不良の事務局長が欠席する中、

役員会を開催して総会の準備や役員改選に
ついて協議しました。しかし、直後に事務
局長の死去が判明したことにより、今後の
運営体制や総会開催の是非について意見が
噴出し、その後の主要役員の多忙も相まっ
て、総会開催に至らず残念な年になりまし
た。
当支部では役員が高齢化する中、次世代

を担う若い役員のなり手が見つからないこ
とが大きな課題となっています。

11月の東京盛岡ふるさと会の総会では、
令和３年の出雲全日本大学選抜駅伝に初出
場して初優勝した東京国際大学チームを、
監督として率いた盛工ＯＢの大志田秀次氏
が講演されました。各方面で活躍する同窓
生の健闘を祈ります。
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東京盛岡ふるさと会
会長 笹田 学

我が東京盛岡ふるさと会は、昨年11月
に総会・懇親会を４年ぶりに開催できま
した。
当日は、会場の至るところで会員相互

の親睦を深める光景を目にし、感慨深い
気持ちになりました。
また、併せて開催した講演会では、大

学時代に箱根駅伝で区間賞を獲得した県
立盛岡工業高等学校出身の大志田秀次様
から御講演いただきました。東京国際大
学駅伝部監督時代、部員ゼロからスター
トし、若い世代と向き合いながら目標を
設定し、５年で箱根駅伝出場までの指導
方針に深い感銘を受けたところです。
さて、盛岡に目を向けますと、コロナ

禍も明け、多くのイベントが通常開催さ
れ、大いに盛り上がりました。
また、NYタイムズ紙の「2023年に行く

べき52か所」に選ばれたことにより、マ
スコミ等にも数多く取り上げられ、国内
外からの注目度が高まったことは喜ばし
い限りです。
当会も、ふるさと盛岡を愛する人達と

の交流や情報交換を通じて、盛岡発展の
一助となるべく一層の歩みを進めてまい
ります。

ふるさと矢巾会
顧問 山崎 重人

令和５年は、５月に役場幹部を招いての
役員会開催と、岩手県人連合会の日赤献血
奉仕活動に参加。
６月に首都圏で開催された民謡イベント

を有志で訪問し、ゲスト出演の矢巾町在住
の民謡歌手漆原栄美子さんの唄を楽しみま
した。同月開催の会員交流会「大沢桃子コ

ンサート鑑賞会と食事会」では、久しぶり
に多くの会員が集いました。
７月には矢巾町の夏まつりを有志で訪問

して郷土の皆さんと交流を深めました。ま
た、７月、９月と11月に首都圏で開催の矢
巾町フェアを会員に案内して販売応援しま
した。

10月には４年ぶりの総会を開催して、矢
巾町長の講話「未来への挑戦」を拝聴。役
員改選により新会長に名郷根雅史氏が選出
され、その後の懇親会は故郷の地酒を楽し
みながらの交流で盛り上がりました。
総会後は会報の編集作業に取り組んでい

ます。

なくされました。引続き役員間で連携をし
て関係部署に状況報告をしながらスケジュ
ール化しました。同時に多数の会員及び招
待者に案内状を送付しました。
プログラムの総会・懇親会では“新人紹

介”は母校から情報を収集しました。“演奏
の披露”では会場の設定やリクエスト曲等の
問合せに対応しました。例年の行事とは大
きな変化が無くても支障のない事を願って
準備を進めました。
本年は若い方にＰＲする為に吹奏楽器の

生演奏
「デュオ
コンサー
ト」をお
願いして
楽しみま
した。
多数の方からも大きな反響を受けて安堵し
ました。
今後は“本会の意義を大事にしながら、運

営の課題の方も速やかに解決して行きたい”
と思っています。

ふる里山田同郷の会
会長 村上 進

令和５年５月新型コロナの｢５類｣移行に
伴う制限緩和もあって６月18日「第34回ふ
る里山田同郷の会総会・懇親の集い」を４
年ぶりに開催しました。
当日は約190名の皆様にご参加を頂き、

懇親会のアトラクションでは郷土芸能の八
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幡大神楽の勇壮な舞や山田町出身の民謡日
本チャンピオン新藤公＆佐々木ゆみ子両歌
手の美声を堪能し、お楽しみの抽選会や参

加者多数の三陸観光音頭の踊り等で盛況の
うちに無事終了する事が出来ました。
また、総会では14年間会長に精励頂きま

した宮古水産高等学校の先輩小川俶弘様よ
り会長のバトンを受け継ぎ、新体制発足の
ご承認を頂きました。
なお、小川俶弘前会長は東日本大震災時

の義援金、［我がふる里・山田を救え］を
キャッチフレーズに寿司キャラバン隊ボラ
ンティアを結成し3年間で山田町全域の仮設
住宅48ヶ所で2,300食の寿司の堤供、ふるさ
と納税など在職中の功績が認められ、ふる
里山田町佐藤信悦町長様より感謝状をいた
だき私達スタッフも大変嬉しく思っており
ます。
コロナ禍の４年間で役員・幹事の高齢化

での退任、旅立ちなどが相次ぎ、組織の立
て直しが急務となっている現状ではありま
すが、小生も前会長を見習い、会の発展に
微力ながら尽力してまいります。

東京大野つばさ会
事務局長 木村 寛

洋野ベースボールクラブは偉い！
第43回全日本学童軟式野球大会へ岩手県

代表として３年ぶり２度目の出場を果たし
た。県予選はすべてコールドで勝ち上がっ
てきた。
かつての私も中学３年間は野球一筋で、

朝７時からみんなで自主練習に励み、放課
後も日没までよくやったものだ。ところが
その野球部がおぞましい記録を残した。そ
の致命的原因は、チームに監督がいないこ
と。試合当日、貧乏くじを引いてしまった
体育や英語の先生がイヤイヤ監督を務める
のだ。相手の監督はバシッとしたユニフォ
ーム姿で、わが軍のそれはジャージスタイ
ルだ。戦う前からすでに勝負はついていた。
あれから60年。あろうことか、その後輩た
ちがとてつもないことをやってくれた。３
年前は初戦で敗れたが、今年はなんとあと
１つ勝てばベスト８の試合で１点差に泣い
た。スタンドの親たちは泣き、私も泣いた
が皆とは少し違
い「よくぞここ
まで」との想い
だ。積年の屈辱
感を一気に晴ら
してもらった有
難い後輩たちに｢ありがとう、よくやってく
れた｣と私たちは大満足で神宮球場を後にし
たのだった。
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東京石桜同窓会
会長 前関 邦明

母校の岩手中･高等学校は、２年後に創立
100周年を迎えます。次代を担う人材の育成
を目指し、本校が旧制岩手中学として、盛
岡の大沢川原に創立されたのは大正15年
（1926年）２月11日のことです。開校翌年
には体育の授業にラグビーを取り入れ、岩
手のラグビー発祥の地としても知られてい
ます。こうした100年という大きな節目を迎
えるのに伴い、卒業生は一様に私学男子校
の強みを生かし、本校が新たな飛躍を遂げ
ることへの期待感を高めています。
東京石桜同窓会も昨年、設立40周年を迎

え、10月7日に上野精養軒で４年ぶりに総会
を兼ねた同窓会を開き、親睦を深めるとと
もに設立40周年を祝いました。
一方でこれを機に同窓会の在り方を改め

て問い直し、その求心力を高めるための抜
本的な検討も始めています。昨秋の会合で
はパリ在住の著名なOB画家の講演会を開き
ましたが、当面はこの約100年の間に輩出し
た豊富な人材力を生かし、会合の魅力を高

在京軽米会
副会長 畑澤 康弘

令和５年９月16日～18日軽米秋まつりが
開催されました。チーム在京軽米会も流し
踊り・山車引きなどに参加し交流を深めて
きました。昨年も開催されたのですが今年
は規制なしのフル開催ということで町民・
観光客も沿道でにぎわっていたように思え
ました。

16日のかるまい文化交流センター「宇漢
米（うかめ）館」での各団体の山車の共演
コラボレーションは圧倒されました。

17日中日は、令和５年度｢軽米音頭｣の流
し踊りが行われ、東京からの在京軽米会・
同窓会東京支部・地元の交流のある方々で
結成された「チーム同窓会東京支部」が流
し踊りに参加、町内のメインストリートに
は色とりどりの浴
衣や法被を着た踊
り手が集結し、沿
道にも多くの観客
や応援団が並びま
した。踊り終えた
皆様からは、｢揃え
合わせるのは大変だったけどやって良かっ
た｣といった声が多く、そのなかでも皆が
堂々と、そして颯爽と踊りました。
一緒に参加した方からは、地元の同窓生

方・先輩方ともお話する機会があり交流の
輪が広がった気がします。また、伝統行事
に参加することで地元軽米町の良さを改め

め、｢参加したくなる同窓会｣への脱皮を図
るべく、取り組みを強めていくつもりです。
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在京関中一高会
副会長 千葉 幸嗣

令和5年6月25日に開催した在京関中一高
会の同窓会に、昭和18年卒業(旧制一関中学
校)の98歳の大先輩も出席しました。
総会では同窓会長から高齢者祝を贈呈し、

本人からは戦時中・戦後の貧しさ、苦しさ
の中で生き抜いた人生論のお話があり、大
変大きな励みと力になりました。同窓会の
様子については岩手県人連合会創立50 周年
記念誌で紹介させていただきます。
さて、在京関中一高会の新旧役員交代も

あり新体制へ向けて試行錯誤しているのが
現状です。同窓会報の内容もマンネリから
脱却し目を引く会報へ、SNS 活用による活
動情報の発信、そして昨年度からは旧ホー
ムページから新規にホームページを立ち上
げ現在更新中です。終局は、いかに若い世
代を同窓会に誘い込むか、が新体制として
のテーマとなっております。
令和６年６月23日にグランドヒル市ヶ谷

で開催する同窓会に向けて早めに準備を進
めて参りま
す。また、
県人の集い
や新春懇親
会を通して、
加入団体と
の交流も深
めて行く所存ですので引き続きよろしくお
願いいたします。

盛商同窓会東京支部
幹事長 工藤 三男

母校は令和５年(2023)10月13日(金）に
110周年の記念式典を総勢800名で行いまし
た。記念講演では、大嶋啓介さんより、夢
を持てば人は輝く～夢は必ず叶う～として
映像交えて数々の講演模様、笑いあり涙あ
り、笑顔の大切さを教えていただきました。
東京支部は今年50周年を迎えます。現在

の会員数は925名です。毎年４月に幹事会、
６月に総会を開催、総会・懇親会出席者は
100名前後です。青春の思い出話や近況報
告等でいつも賑やかな雰囲気となり、懇親
会の最後には会場全体を使って輪になり肩
を組んで凱歌を熱唱します。何か熱いもの
がこみ上げて青春時代が蘇る瞬間です。い
つも利用している東京ガーデンパレス様に
は感謝しております。
今年の第50回は盛大に行う予定です。皆

様のご協力、宜しくお願いいたします。



懇親会を、
横浜駅西
口のホテ
ル「ザ・
ノット・
ヨコハマ」
にて開催
致しました。
懇親会では、演歌歌手「恋川いろは」さ

んの演歌に聞きほれ、また、参加者のカラ
オケタイムなどもあり、楽しい一時となり
ました。
また、恒例となっております在横浜の東

北出身者の集い｢横浜東北六県人会の集い」
については、10月22日、横浜メルパルクに
て開催され、当会からは24名が参加致しま
した。
令和元年８月に発足致しました｢かながわ

岩手の会｣の取り組みとしましては、｢東日
本復興支援チャリティーコンサート｣への協
賛支援等のほか、主催行事として、｢開成
あじさい祭り＆小田原城あやめまつり観賞｣
を開催し、単位県人会の垣根を越えた親睦
交流を図ることができました。

「ふだい祭り」の開催、岩手県で36番目の
「道の駅いわて北三陸」（洋野町、久慈市、
野田村、普代村が出品）が、久慈市にオー

プンするなど、明るい話題がありました。
人口の減少傾向
は、残念ながら

歯止めできてい
ませんが、今後
は漁業資源のみ

に頼らず、｢観
光立村｣として、
活気と賑わいのある村を目指し、新たな定

住者が生まれることが期待されます。更に、
2027年開校予定の「義務教育学校」での教
育も注目されています。
ふるさと会としては、ふるさと納税の協

力をはじめ、普代村役場などの関係者、近
隣市町村のふるさと会との連携などにも注
力し、今後の会の活動を実りあるものにし
たいと考えています。
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て感じることができました。軽米町出身で
も軽米秋まつりについてあまり知りません
でしたが、伝統的なお祭りに参加できる貴
重な機会だったので流し踊りへの参加を決
めました。お祭りの熱気と迫力が凄かった
です。友人たちとお揃いの浴衣を着て、他
の参加者とも一体となり楽しんで踊ること
ができました。素敵な時間をありがとうご
ざいました等々嬉しいお言葉を頂きました。
なによりも参加者の皆さんがとっても楽し
そうに、イキイキと踊っているのが印象的
でした。来年も参加したいです。

一関二高同窓会関東支部
事務局長 曽部 篤治

令和５年(2023)9月23日、関東支部の総
会・懇親会を東天紅上野店にて開催。
当日は60人の出席で同窓会小野寺邦芳会

長・母校石井美樹子学校長そして特別ゲス
トに一関市佐藤善仁市長・商工会議所小岩
邦弘会頭、特にOBでＴＶ解説で評判の佐々
木成三さんも合流し賑やかな会となり、相
互の親睦を深めるとともに母校や一関地域
の現状報告がございました。
母校は令和６年に創立117年、卒業生は

全体で２万人との事です。これからも関東
支部の存続や会員の健康とご多幸を祈念し
ながら、母校の今後の発展を支援させてい
ただきます。

次回(2024)開催は９月21日(土)東天紅上
野店です。

ふるさと普代会
会長 金子 得栄

令和５年は、｢ふるさと普代会総会｣を、
10月29日に４年ぶりに開催し、会員47名、
村の関係者20名、来賓13名、総勢80名の参
加で盛会でした。特に村から「盆踊り保存
会」会員９名に駆けつけていただき、お祭
り用の唄いこみ､普代音頭､盆踊りと大いに
盛り上がり、参加者からも大変好評でした。
当会の役員も、総会において改選がなさ

れ、新たな役員体制でスタートいたしまし
た。今後は、団塊の世代、若手の世代、会
員の２世、３世、更には普代村のファンが
集えるような行事を企画し、活気に溢れた
ふるさと会にして行きたいと考えています。
故郷の普代村を巡る状況を見ると、秋の

盛岡二高白梅同窓会東京支部
橋本 聡子

令和５年東京支部総会を６月４日に明
治記念館で開催しました。総会第二部で
は、昨年の総会出席者の強い要望で、今
年も岩手町出身テノール歌手柴田泰孝さ
んにご出演をお願いし、ミニコンサート
を行いました。柴田さんのすばらしい歌
声とパフォーマンスに魅了され、とても
楽しい時間を過ごしました。
当支部の総会では、同窓・同郷・ジャ

ンルにかかわらずゲストをお招きし、講
演・ミニコンサート等をお願いしていま
す。
当支部の活動は総会開催のほかに、会

報の発行があります。毎号幅広い年代の
会員に寄稿をお願いし、それは会員の楽
しみとなっています。来年も発行するべ
く、準備を進めています。
令和６年の総会は、６月１６日に明治

記念館で開催する予定です。同窓の皆様、
盛岡二高・岩手にゆかりのある方、ご参
加をお待ちしております。

横浜岩手県人会
事務局 梅田 政勝

新型コロナ感染症が５類への移行がなさ
れるなど、社会の様々な場面で、日常の活
動が活発化されることから５月21日、岩手
県東京事務所の伊五澤敬総務行政部長様は
じめ、近隣の単位県人会の会長様等をご来
賓としてお迎えし、令和５年度の総会及び

久慈ふるさと会
会長 佐々木 務

コロナ禍のため3年間中止していた｢久慈
ふるさと会総会･懇親会｣は、会場を中野サ
ンプラザから上野東天紅に移し、4年ぶりで
令和5年10月1日、久慈市市長、議長、商工
会議所会頭、友誼団体各位ご来賓と会員総
勢60名出席のもと開催されました。
久慈市では、大相撲二十山親方(元小結栃

乃花)の尽力で、令和5年8月9日15年ぶりに
大相撲夏巡業久慈場所が、盛岡市出身の｢錦
木関｣ほか130人の力士が参加して開催され
ました。二十山親方は久慈市山形町出身で
あり、令和5年度から久慈ふるさと会新役員
に選出されました。
懇親会は、来賓紹介、祝辞、乾杯ののち、

参会者の皆様の4年ぶりの再会を喜び、ふる
さと久慈から東北本線で上京の玄関口上野
駅のなつかしい昔の思い出話に花が咲きま
した。
アトラクションは、久慈高校卒業の女性

若手音楽家、フルート＆サックス奏者２名
によるミニコンサート「東京ブギウギ」
「MyWay」「花は咲く」など８曲が熱演さ
れ、アンコールの声援で盛り上がり、奏者
の伴奏で「ふるさと」「北国の春」を全員
が斉唱して令和５年度第39回久慈ふるさと
会総会･懇親会を終了しました。
令和６年度総会･懇親会は10月６日(日)午

後４時、上野東天紅です。
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ふるさと大槌会
会長 金﨑 雄三郎

4年ぶりに総会開催！ 新たなネットワー
ク拡大への大きな一歩！

3年間にわたり社会生活に大きな影響を及
ぼしながら流行した新型コロナ感染症も一
般の病気並みの対応が可能となったことを
受け、11月17日（金）に池袋のサンシャイ
ンで4年ぶりに総会を開催し、3年間を埋め
合わせるべく会員相互の情報の共有を図り
ました。
当日の総会に続く交流会は、大槌町産業

振興課主管の大槌町ネットワーク交流会と
合同で行われました。このネットワーク交
流会は、これまでの復興に際し、ご支援を
いただいた企業・団体・大学・応援派遣自
治体・外国機関の関係者に対し、謝意を表
するとともに、復興後の町の新しい取り組
み等を報告する目的で
企画され、当日は、総
会参加メンバーを含め
170名の会となりまし
た。ネットワーク交流
会では、地域おこし酒
｢源水純米吟醸｣の完成
秘話が紹介され、大槌
の新しい風を感じると
ともに、新酒のふるまいに心地よい雰囲気

久慈高校同窓会東京支部
会長 外館 悟

2023年5月8日より新型コロナウィルスが
2類から5類に移行された事もあり、4年ぶ
りで同窓会
を開催する
事が出来ま
した。

2023年6
月24日(土)
東京銀座の「フォーエタニティ」にて約80
名の出席者を迎えての開催となりました。
4年ぶりの開催となり出席者は昔話を酒の
肴に楽しめたと思っております。2024年の
同窓会も同じ会場にて6月最終土曜日での
開催を予定しております。
さて、私事では有りますが2023年9月15

日～9月17日にこれも4年ぶりのフル開催と
なりました久慈秋まつりに行きました。久
慈秋まつりは600年以上の歴史があり、ま
たNHKBSで「あまちゃん」の再放送をし
ていた事もあり3日間で10万人以上の見物
客が来たそうです。毎年9月の第三金曜日
～3日間の開催となっておりますので2024
年の久慈秋まつりには是非来て下さい。
岩手県はいい所です。

も漂いました。郷土芸能虎舞演舞、ビンゴ
ゲームのほか大槌町吉里吉里出身のみち乃
く兄弟による歌謡曲・津軽三味線出演もあ
り、大いに盛り上がりました。
ご出席の大槌を応援してくださる多くの

方々とふるさと大槌会メンバーの交流も深
まり、ふるさと大槌を応援する新たなネッ
トワーク拡大への大きな一歩となりました。

一関ふるさと会
副会長 伊藤 春雄

コロナ感染が収まりつつある今年度、総
会・懇親会を4年ぶりに10月1日（日）東天
紅上野店で開催しました。一関市からは佐
藤市長はじめ今野商工労働部長、市議会か
ら勝浦議長、ほか小岩商工会議所会頭、
佐々木観光協会会長など27名のご来賓と会
員を合わせ約100名の参加者となり賑やか
な宴を催すことができました。
佐藤市長のご挨拶では、一関市は働く職

場が少なく、高卒の70％前後が市外に出て
行き人口減が止まらない。人口減に歯止め
をかけないと市の衰退を招くとの説明があ
りました。令和2年の国勢調査による人口は
11万1932人で、平成27年と比べると9651人
減、97.9％に減少した。一関ふるさと会に
対しては、特にUターンIターンの紹介と起
業の情報提供をお願いされました。今後、
ふるさと会として、総会・懇親会で楽しみ
つつ会員の「きずな」を深め、市の町おこ
しを支援する実施策を検討する必要がある
と再認識した次第です。

盛岡三高鵬同窓会関東支部
会長 後藤 良平

2月18日に、三年ぶりに対面で支部総会・
懇親会を麹町東京グリーンパレスで開催し
ました。コロナウイルス感染症の影響が残
るため､上限60人に絞っての開催。事前に会
員に開催可否のアンケートを取るなど準備
は大変でしたが、久しぶりの対面開催で参
加された方にも安どの笑顔が見られました。

6月18日に
は、これまた
三年ぶりに対
面で新人歓迎
会を下北沢の
アートレッグ
カフェで開催。この春母校を卒業した58回
生5人の他、異動者や初参加が10人、先輩た
ちは4回生から53回生までの21人が参加。非
常に楽しい会となりました。
幹部はこの二年間、総会も新人歓迎会も

WEB開催で継続し、縁を切らさぬようにと
奮闘してきました。それでもコロナ禍前よ
りは参加者が減ってきた気がします。県人
会どこの組織でも、若手の取り込みに苦労
されている様子。当会としては、今後も新
人歓迎会により力を入れ、多くの若者が楽
しく参加できる集いを考えていきます。

首都圏奥州市江刺人会
会長 菊池 光彦

新年おめでとうございます。
本年は連合会創設５０周年目に当たり、

白土会長をはじめ執行部の方々は決意を新
たにされたこととお慶び申し上げます。私
どももコロナ禍にあって活動を中止してお

りましたが、今秋には久しぶりに総会・懇
親会を開催しようと意気込んでおります。
昨年は、コロナがインフルエンザと同列

扱いにされたこともあった為かと思います
が、従来の日常生活がとりもどされ、野球
界においても春のWBCであの劇的な優勝か

ら始まり、秋には日本人初の米大リーグの
本塁打王に輝いた大谷翔平選手の活躍は、
岩手県人のみならず日本中の野球ファンに

感動を与えてくれました。
今年は、大谷選手の母校の後輩である西

舘勇陽選手が読売巨人軍の新人として活躍

が注目されます。因みに、米大リーグの菊
池選手の他、千葉ロッテの佐々木選手、オ
リックスの斎藤選手も県出身で５人とも投

手です。他にも大勢の県出身選手がいます。
年頭に当たり彼等の活躍を祈念します。
さて、我々レジェンドも彼等から元気を

貰って、健康に留意し“生涯現役”を座右の
銘として、ふるさと会活動に励みたいと思
います。

結びに岩手県人連合会の益々の発展と会
員様のご健勝ご多幸を切に祈っております。

東京福陵会
事務局 清水 透

11月４日(土)午後１時から、都内のプラ
ザエフにおいて、東京福陵会としては約4
年ぶりの「令和5年度東京福陵会の集い」
が約60名の会員参加のもと開催されました。
当日は、同窓会本部から柴田栄悦同窓会

長、佐々木春彦副会長、福岡高校から大村
東道副校長と事務局の荒田さと先
生と南館晋先生の他、前校長で当
校OBの根反馨様の御出席をいた
だき、母校の様子などをお知らせ
いただきました。来賓として、藤
原淳二戸市長、内沢真申二戸市議
会議長に御出席いただき、地元の
様子などについてお話をいただき
ました。
また、野球部OBの欠端光則さ

んからは、二戸の少年野球をはじ
め母校の野球部復活にも協力した
いとの話があり、11回目の甲子園
を目指している母校を応援しよう
という気運が高まりました。
集いの後半は、会員全員が輪に

なり肩を組み、応援歌を歌って最
後はエールで締め大いに盛り上が
りました。

釜石商工高校同窓会関東支部
支部長 波岡 實

令和５年11月11日４年ぶりに総会・懇親
会を赤坂の四川飯店で開催できました。
当年3月11日に逝かれた陳建一様に改め

て深いご縁を感じ見守られている様でした。
旧釜商と旧釜工２校と釜商工の3高校のOB、
OGが集うノスタルジックな同窓会です。
総会司会は平間さん、懇親会司会は佐藤新
役員で盛り上がりました。
恒例の１分間スピーチは、釜石市からご

出席の今野校長先生から次々と続き、最後
の方には校長先生がマイクを渡しに行くと

在京広田人会
会長 村上 豊

新型コロナウイルス感染症の分類が、２
類相当から５類に変更され事実上のパンデ
ミック収束となり半年以上になります。
在京広田人会は４年ほど活動を休止して

いました。ウイルスが無くなったわけでは
ありませんが、令和６年は総会を開催すべ
く活動を再開いたしました。
政治、経済、平和、全てにおいて不安定

な状況にある昨今ですが、少しでも会員の
皆さんの心の支えとなれるよう活動してま
いります。
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謝の気持ちで一杯です。
さて、令和6年5月19日（日）上野精養軒

で第62回遠野郷人会総会を開催します。昨
年は、遠野出身の芥川賞作家若竹千佐子様
はじめ、六花亭游花様にご登壇頂き、おお
いに会を盛り上げて頂きました。郷人会は、
今年も遠野市観光交流課と連携し、遠野出
身で活躍されている沢山の方をご紹介し応
援していきたいと思っています。
岩手県人連合会首都圏ふるさと会の皆様

には、沢山の交流の機会をいただき、オー
ル岩手で繋がっていけることに心より感謝
申し上げます。
本年も、郷土岩手の繫栄と皆々様のご多

幸を心よりご祈念申し上げます。

いうサプライズ。
３年超コロナ禍で
大変な中、お声を
掛け合い再会を楽
しみに頑張ったご
褒美でしたでしょうか。まだまだ油断大敵で
生活していかなくてはなりませんが、静岡県
からのご出席、福井県在住の方と広範囲の同
窓会会員の皆様と又、笑顔で会える様に、新
年の決意といたします。

岩手町ふるさと会
会長 立花 功

明けましておめでとうございます。皆様
にはますますご健勝のことと存じます。
さて、昨年６月、第27回岩手町ふるさと

会総会・懇親会を無事開催することができ
ました。新型コロナウイルス感染症が５類
へ移行し、各地のイベントも開催される中、
前年度より多くの会員が参加し再会を喜び
ました。来場された皆様からは、「皆さん
と和やかなひと時を過ごす事ができ、元気
をもらえた。」など、温かい言葉が数多く
寄せられました。
また、春の叙勲では、当会会員でありま

す岩崎茂様が瑞宝大綬章を受章され、懇親
会では皆で喜びを分かち合いました。10月
には、日本橋・京橋まつりに、岩手町観光

首都圏さんりく大船渡人会
事務局長 鈴木 浩二

令和5年度は、さまざまな活動を再開し始
め、役員、幹事はじめ、会員の皆さんも広く
参加していただきました。
主な活動は、9月10日、東京都慰霊堂での

「首都防災ウィーク」に参加、焼さんまの提
供をしました。「さんま焼き師」を中心に50
人ほどの会員が参加しました。11月12日、
秋の恒例イベント「東京タワー大船渡さんま
ＤＡＹ」に、さんまのすり身汁の調理応援で
参加し300杯を販売、インバウンド客を含め
て多くのお客様に大船渡の秋の味覚を届けま
した。

11月25日には「首都圏さんりく大船渡人
会の集い」を開催、昨年を大きく上回る130
名のご参加でした。「仲良しグループ席」な
ど、新しい試みを実施し大変喜ばれました。
今年は当会が40周年を迎えます。既存の会

員様に加えて、新しい会員獲得をより一層進
めてまいります。

在京一戸人会
会長 坂本 俊雄

本会は創立50周年を迎え令和5年6月18日
中野サンプラザで総会・懇親会を開催しま
した。町当局から小野寺町長初め5名の方
のご臨席を賜
りました。
懇親会は50

周年記念とし
て津軽三味線
奏者の金田一
公美さんが三味線演奏と民謡を披露して下
さいました。
一戸まつりが8月25日から27日にかけて

開催されました。今年は4年ぶりに、流し踊
りや山車夜間運行が復活。豪華絢爛な各組
の山車が町内ににぎわいをもたらしました。
中野サンプラザでの総会・懇親会は15回

行われましたが7月に閉鎖されました。歴史
を感じられます。今後とも会員、皆さんと
絆を深めてまいります。
プロ野球ドラフトで巨人一位に西舘勇陽

(投手)一戸町出身が指名されました。応援
しましょう。

釜石高校同窓会関東支部
事務局長 多田 傑

釜石高校同窓会関東支部の第18回総会・
懇親会を10月29日東京ガーデンパレスで開
催しました。４年振りの開催となりました
が、母校本部から澤田同窓会長、青木校長、
上飯坂事務局員の３名をお迎えし、関東地
区在住の会員と合わせて総勢100名が集ま
りました。
懇親会では本校卒業生の村上奈緒子さん

の歌謡ショーを行いました。NHKの朝ドラ
「あまちゃん」でおなじみの「潮騒のメモ
リー」から始まり、皆が知っている歌やオ
リジナル曲も合わせて7曲を披露して頂き、
素晴らしい歌声に皆さん聴き入っていまし
た。終盤では今回
初めて登壇となる
昭和46年卒の元応
援団長渡部眞一郎
さんによる校歌・
エール交換で会場は高校時代の体育館にい
るかのような一体感が醸し出されました。
最後に最高齢参加者である昭和26年卒菊田
節郎さんによる中締めで盛況裏に終了しま
した。

釜石はまゆり会
事務局長 藤原 孝次

コロナ禍による行動規制がやや緩和され
た事から、4年ぶりに4月22日「第38回釜石
はまゆり会の集い」を東天紅上野店で開催
しました。
今回は、特別企画として長編映画『釜石

ラーメン物語』を全国公開に先駆けて上映
する事になり、集いと試写会をセットでの
開催でした。映画は、海外で製作し続けて
きた今関あきよし監督が、国内で見つけた
宝石箱の様な適地として、復興半ばの釜石
市をロケーションの場に選んで、「釜石を
『人情喜劇映画』で応援したい！うまい釜
石ラーメンをちょっと有名にしたい！」と、
クラウドファンディングも行って完成させ
ました。
全編を通して、失いかけた家族の絆を繋

ぐ笑いと涙の物語に、目頭を押さえる出席
者もおられ大好評でした。その後全国で公
開され、この度、米国ロサンゼルス映画祭
で栄えある『ぬくもり賞（グランプリ）』
を獲得しました。

葛巻ふるさと会
会長 篁 範子

明けましておめでとうございます。
令和6年1月21日にアルカディア市ヶ谷にて
第33回総会、懇親会が4年ぶりに開催され
ておりますことを願いまして、この原稿を
令和5年11月に書いております。
北緯40度ミルクとワインとクリーンエネ

ルギーの町葛巻も令和5年には町の様々な
行事もコロナ前の賑わいが戻り、6月の牧
場祭りでは大船渡出身大沢桃子さんの曲で
葛巻をテーマにした｢風の丘｣のコンテスト
も再開されました。みなさ～ん今年は「♪
風の丘」を練習されて、是非とも葛巻牧場
祭りコンテストにご参加くださいませ、ま
た9月の秋祭りも大賑わいでしたので様子
をご覧ください。
私たちふるさと会の活動も対面での役員

会では活発な意見交換もあり、大相撲観戦、
ボウリング大会など行事も開催され、令和
6年も引き続きの行事と秋には新庁舎の総
合的な完成を待ち落成記念の植樹も予定し
ております。
本年も役員皆で盛り上げて参ります。ど

うぞよろしくお願い申し上げます。

北上ふるさと会の取り組み
会長 渡邊 嘉二郞

令和５年度、北上ふるさと会では山歩き
の会の陣馬山登り、北上翔南高等学校鬼剣
舞部の東京公演の応援、第107回大江戸探
索会、産業人会での｢生成AI｣の勉強会など
に取り組み、11月25日(土)に東京ガーデン
パレスでの創立30周年を迎える｢北上ふるさ
と会｣の開催に向けた準備を重ね、盛会に行
うことができました。これらは｢北上ふるさ

協会の南部風流山車が初めて参加し、日本
橋のビル群の中を堂々と行進しました。威
勢のいい音頭や太鼓、笛の音が響き渡り、
ふるさとのまつりを体感すると同時に、多
くの方々へふるさと岩手町の魅力を披露す
ることができました。
令和6年度の総会は、6月に開催を予定し

ており、開催に向けて準備を進めていきた
いと思います。これからも会員各位のご健
康とご活躍を心から願っております。

遠野郷人会
会長 中江川 麗子

遠野郷人会は、令和5年全国高校サッカ
ー大会で幕を閉じることになります。この
原稿を書いてる今はまだ初戦の結果はわか
りません。結果はどうあれ、東北大会決勝
戦で青森山田を1-0で制し、19年ぶり5度目
の優勝を引っ提げて12月31日14時、大津と
のキックオフに盛り上がること間違い無し
です。郷人会会員一丸となって応援します
が、一方で、時代を担う頼もしい高校生達
から私たちも沢山の元気をもらうことに感

在京田野畑村ふるさと会
副会長 鈴木 信平

在京田野畑村ふるさと会では令和5年7月
25日、四年振りに来賓を迎えずに村関係者
だけで総会･懇親会を開催しました。
新村長と新議会議長が出席したこともあ

り、出身集落を枕詞に屋号や出席者同士の
縁故関係、家業など多彩な内容で自己紹介
が行われました。同じ集落でも年齢が離れ
ていると昔の接点がなく、青年会の演芸や
お祭りなどの昔話に花が咲き、演芸会では
股旅物やマドロス演歌の舞踊と寸劇、お祭
りは港祭りの曳き船と唄い込み、神楽に鹿
踊りと、季節ごとの楽しみが多かった当時
の青年会はよく頑張ったなあ、など。
年に一度のふるさと会懇親会に出席して

こんな思い出話をするのが一番嬉しいと聞
いた時、私の方が嬉しくなりました。
そこで、令和6年度の総会懇親会は通常

にもどし、多くの来賓を迎え、会場も変え
て7月7日(日)「アルカディア市ヶ谷」(私学
会館)で開催することになりました。



八幡平ふるさと会
事務局長 米内 幸夫

第17回八幡平ふるさと会の集いは、令和
5年5月28日に「アートホテル日暮里ラング
ウッド」で３年ぶりに開催しました。
当初150名位の参加を予想していたので

すが、当日は八幡平市長はじめ、市議会議
長・市議会議員・商工会会長・観光協会事
務局長等、来賓６名を合わせ、合計174名
で盛大に開催することができました。
最近の八

幡平市の様
子をスライ
ドで見るこ
とができ、
また会場内
ではふるさ
との物産販
売もあり、
ふるさとを満喫することができました。
地元企業から協賛品を提供いただいて開

催する、毎年恒例の福引抽選会も大変盛り
上がりました。
八幡平ふるさと会の会員は、発足当初は

1,200名でしたが、現在は約790名に減少し
ております。今年の集いには参加者が200
名になるようにけっぱります。

(９)

岩泉町ふるさと会
幹事長 大崎 秀人

テレビ東京系の番組『カンブリア宮殿』
にて8/10、｢大谷翔平も絶賛！山奥で絶品
を生み出す第三セクター｣と題して放送。
｢世界－｣と称賛されたヨーグルトを生み出
したのが｢岩泉ホールディングス｣である。
同社は｢岩泉ヨーグルト｣を筆頭にヒット

商品を連発しグループ売上を30億円近くま
で伸ばし躍進を続けている。2009年に山下
欽也が就任する前までは累積赤字３億円を
抱える会社だった。当時工場長だった山下
が社長を引き受けて､改革を行い会社を再
生･発展させた。その改革こそが主力商品
を牛乳からヨーグルトに替える決断だった。
小売りがだめなら業務用製品開発に突破口
を求め、アルミの大きな袋を使った便利な
ヨーグルトを思い立った。アルミ袋の中で
大量のヨーグルトを長時間低温発酵させて
作られる手間のかかる製法で深い生乳の
味わいを生み出した。ホテルなどで次々に
採用され､｢美味しい｣という噂が口コミで
広がり、スーパーにも並ぶようになった。
社長就任から3年後、会社は黒字化した。
岩泉ヨーグルトは１キロ入った大容量で

値段は820円前後。少し高めだが、もっち
り食感とミルクの深い味わいがクセになる
美味しさ、是非お試しあれ！

を開催しました。岩手の同窓会本部からは
会長及び校長先生も参加して頂きまして、
懐かしい顔ぶれが一同に会し、故郷の当時
の思い出話に花を咲かせていました。
特に夫婦同伴の方も参加して頂きまして、

その中には何と満九十歳の方も参加して頂
きまして、とても微笑ましい感じがしまし
た。｢自分たちもあのように年を重ねていき
たいものですね。｣と盛り上がりました。
また地元の岩手江刺農協から組合長さん

も参加して頂きまして、江刺の特産物でも
あります｢金札米｣と｢江刺リンゴ｣を参加者
に手土産としてお渡しすることが出来まし
た。農協の手土産は毎回とても好評でした。
母校の卒業生が毎年減少の一途を辿る厳

しい現実がありますが、毎年上京する新卒
者に対して、魅力ある会でありますように、
役員全員でお迎えできるよう今後とも努力
していきたいと考えております。

滝沢ふるさと会
滝沢ふるさと会事務局

令和5年11月5日、令和５年度滝沢ふるさ
と会総会・交流会を
会員及び来賓の方々
15名の参加のもと、
新宿区新宿三丁目の
「リストランテベニ
ーレベニーレ」にて開催しました。当日は
岩手県立大学を卒業した若手会員も参加し、
ふるさと滝沢の話題に花を咲かせるなど大
いに盛り上がりました。
また、滝沢市は令和6年1月1日に市制施行

10周年を迎え、同年2月4日(日)に滝沢市市
制10周年記念式典及び記念祝賀会が開催さ
れる予定です。式典や記念祝賀会において
滝沢市の市制施行から10年の歩みを振り返
り、郷土への愛着心を高め、次世代につな
げていく新たな価値を創造するきっかけと
なることを願っております。
今後もふるさと滝沢の振興発展のため、

人と人との交流や物産等の交流活動などを
進めていきたいと考えております。
結びに、今後も読者の皆さまとのつなが

りを大切にし、有意義な交流が続きますよ
う心からお祈り申し上げます。

在京陸前高田人会
会長 熊谷 博文

令和5年の陸前高田では、第73回全国植樹
祭が開催され、過去に例のない大イベント
でした。春秋2回の競技花火大会開催が定着
し、復興取り組みレベルから一段、ステー
ジが上がった感のある落ち着きになってき
ました。今年3回の帰省で感じた変化です。
令和5年度の｢第35回ふるさとのつどい｣を11
月19日、東天紅上野店で開催しました。４
年振りなので何人ぐらい参加してくれるか
不安でしたが200名を超える申し込みがあり、
前回を若干下回りましたが予想を上回る大
盛会でした。久しぶりの再会を喜び、大い
に語り、楽しい時間となりました。閉会後
も多くの方からとても楽しい会だったと有
難い評価をいただいております。
地元市役所の協力で、物販の完売や演出

にも工夫ができましたし、多数の市関係者
に出席してもらいました。歌手出演や舞踊
などもありましたが全国ゆるキャラグラン
プリの最終回チャンピオン たかたのゆめ
ちゃん に出演してもらい、開宴から閉会
まで会場内でパフォーマンスしてくれたの
が盛り上げに効果的でした。
ロッテ/佐々木朗希投手の後援会とも連携

し、勧誘活動していきたい考えです。

千厩町ふる里会
事務局長 佐藤 政男

去る10月22日、岩手県東京事務所、岩手
県人連合会からご来賓を賜り、一関市石川

副市長、菅原千厩支所長、鈴木観光協会千
厩会長はじめ
来賓の皆様そ

してふる里会
員の皆様の総
勢35名のご出

席を頂きまして、千厩町ふる里会総会を開
催することができました。
銀座アスター三軒茶屋賓館の会場では、

４年ぶりの再会を喜び合いながら、アコー
デオン演奏で楽しく懐かしの歌を歌いまし
た。また、会報第15号を発行しました。

参加者の増加が課題ですが継続は力なり、
といいます。来年も｢三茶de大道芸｣、｢青空
ふれあいフェスティバル(千厩町物産展)｣に

合わせて開催していきたいものです。

と会｣のホームページに詳しく掲載されてお
りますので、ご覧ください。
今回は北上ふるさと会産業人会が7月23

日に企画した、｢生成AI『ChatGPT』ネッ
トde寺子屋｣を紹介いたします。噂の生成
AIはいかなるものかと、専門家を招いてそ
の原理や限界等の話をうかがい、実例とし
て北上市のこれからについて、人工知能に
問い合せてみるという遠隔ミーティングで
の企画でした。在京の会員と北上市長さん
と職員の方々にも参加していただき、参加
者は約40名でした。北上市の美しさを謳う
俳句や和歌などを問うと、｢早池峰の 紅葉
が燃える 北上の秋｣など四季折々の句が生
成されました。
この経験は、これからの市とふるさと会

の新たなつながり方を示しているものでし
た。

在京雫石町友会
会長 髙畑 昭四郎

第43回総会交流会を10月14日(土)、前年
に続き開催しました。当日は故郷から猿子
恵久町長、岩持清美新議長はじめ多くの町
議会議員・町職員をお迎えし、さらに階猛
衆議院議員及び近隣のふるさと会の皆様を
お迎えして開催
しました。
コロナ禍の中

止がひびき参加
人数が以前より
減少しましたが
会場には１年ぶ
りに仲間に会えるということで大勢の仲間
が集結して楽しみ、来年の再会を約束して
散会しました。郷土芸能では中川愛子社中
による歌や踊りの披露がありましたが、高
校生トリオ「ドロップストーンシンガー
ズ」の民謡と「虹の似合う町」イメージソ
ングは、大いに盛り上がり会場を魅了しま
した。

7月21日町議会議員選挙が行われ、岩持
新議長筆頭に16名の新体制がスタートしま
した。今後のご活躍が期待されます。

東京大東会
事務局 永澤 繁

待ち遠しかった東京大東会の第32回総
会・懇親会を開催できることになりました。
参加予定人員はこれまでの90人前後から、
大幅に減少し69名です。(一昨年は、暫定的
に一部有志による懇親会を40名で開催)
残念だったのは、コロナ前(令和元年)ま

で毎回のように参加していただいた人で、
歩行困難や体調不良による欠席者が、12～
3人おりました。高齢化増加の影響による参
加者減少の波を強く感じています。近隣の
他の会も同様のうわさが聞かれ、会運営の
厳しさを痛感しています。
ふるさと会に限らず、若い人の会運営に

対する参加意欲が薄れており、これも時代
の風潮と思われるが、「これからも参加し
たいので、会を継続してください。」との
声も多くあり、ふるさとの仲間が楽しみに
してきた会を継続させていかねばと世話人
一同頑張っています。

岩谷堂高校関東圏同窓会
副会長 及川 謙

昨年一年間は、新型コロナ感染もほぼ落
ち着いた感じになりましたので、日暮里の
ホテル・ラングウッドにおきまして同窓会
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在京ふるさと浄法寺会
会 長 清川 和廣
副 会 長 獅子内 栄子

〃 舘 與吉
〃 佐藤 勇次郎

連絡担当 中塩 房子
〒330-0042 埼玉県さいたま市浦和区木崎

謹 賀 新 年

令和六年 元 旦

在京二戸人会

会長代理(副会長) 石輪 幸則
副 会 長 吉田 頼子

事 務 局
〒028-6192 岩手県二戸市福岡字川又

二戸市役所政策推進課

在京一戸人会
会 長 坂本 俊雄
副 会 長 袖子田 淳
幹 事 長 中村 博之
事務局長 金田一 榮

連絡担当 金田一 寿
〒357-0121 埼玉県飯能市中藤上郷

在京九戸村ふるさと会

会 長 市橋 賢悟
副 会 長 風張 富男

連絡担当 市橋 賢悟
〒259-1133 神奈川県伊勢原市東大竹

東京福陵会

会 長 高瀬 雅一

連絡担当 清水 透
〒221-0044 神奈川県横浜市神奈川区東神奈川

小さくても活力と笑顔あふれるしあわせの郷 (福岡高校東京地区同窓会)

在京軽米会
会 長 吉岡 篤
副 会 長 君成田 三男 西橋 良子

〃 安田 博 畑澤 康弘

連絡担当 畑澤 康弘
〒146-0081 東京都大田区仲池上

久慈ふるさと会
会 長 佐々木 務
副 会 長 日影 正和 小向 鉄男

〃 及川 郁夫 中野 勝寬
〃 藤井 とし子

連絡担当 (幹事長) 間 重二
〒207-0012 東京都東大和市新堀

野田はまなす会
会 長 久慈 士郎
副 会 長 米田 忠男

〃 山根 正信
顧 問 桜庭 昌吾
幹 事 長 坂本 悟 （副）志村 良子

連絡担当 久慈 士郎
〒270-1165 千葉県我孫子市並木

ふるさと普代会
会 長 金子 得栄
副 会 長 上神田 梅雄

〃 井本 まき子
〃 小野 真美子

連絡担当 藤島 正喜
〒187-0011 東京都小平市鈴木町

東京大野つばさ会
会 長 福島 義雄
副 会 長 萩原 涼悦

〃 上森 恵美子
副会長兼事務局長 木村 寛

連絡担当 内村 明
〒273-0105 千葉県鎌ケ谷市鎌ケ谷

久慈高校同窓会東京支部
会 長 外館 悟
副 会 長 崎山 恵子

〃 澤里 秀樹
〃 斎藤 隆

連絡担当 (会長) 外館 悟
〒277-0017 千葉県柏市東柏

久慈地区高校東京同窓会
会 長 三上 承治（久慈工業高校OB）
幹 事 長 吉橋 久男（久慈東高校OB）
監 事 間 裕司（久慈東高校OB）

連絡担当 吉橋 久男
〒227-0065 神奈川県横浜市青葉区恩田町

在京雫石町友会
会 長 髙畑 昭四郎
副 会 長 澤藤 隆一 吉田 清美
顧 問 坂本 已由 新里 孝二

連絡担当 髙畑 昭四郎
〒274-0815 千葉県船橋市西習志野

紫波町ふるさと会
会 長 鷹觜 清一
幹 事 長 彌勒地 功

連絡担当 彌勒地 功
〒144-0051 東京都大田区西蒲田

ふるさと矢巾会
会 長 名郷根 雅史
副 会 長 水本 良則 
幹 事 長 村松 弘衛

連絡担当 山崎 重人
〒154-0014 東京都世田谷区新町

八幡平ふるさと会

会 長 伊藤 彰

連絡担当 (事務局長)  米内 幸夫
〒176-0013 東京都練馬区豊玉中

葛巻ふるさと会
会 長 篁 範子
副 会 長 幅 弘

〃 工藤 博子

連絡担当 篁 範子
〒105-0004 東京都港区新橋

岩手町ふるさと会

会 長 立花 功

事 務 局
〒028-4395 岩手県岩手町大字五日市

岩手町役場企画商工課

東京盛岡ふるさと会

会 長 笹田 学

連絡担当 藤村 茂克
〒100-0012 東京都千代田区日比谷公園
            盛岡市東京事務所

東京柏葉会
（創立明治１２年８月１２日･創立１４５年･

獣医学舎/岩手県立柏高等学校/岩手県農学校
岩手県立盛岡農業高等学校）
柏葉会東京支部

会 長 菅野 巧

連絡担当 (幹事長) 山川 裕一
〒340-0055 埼玉県草加市清門

在京白堊会

会 長 戸田 純

連絡担当 (事務局) 藤井 則夫
〒143-0015 東京都大田区大森西

岩手県立盛岡中学校／盛岡第一高等学校

http://www.hakua.org/tokyo/

岩手県人連合会

賀詞広告への連絡担当者の

連絡先記載は、個人情報保

護のため、住所の一部のみ

記載することにしました。
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盛工同窓会東京支部
支 部 長 山崎 重人
副支部長 笹田 学

〃 工藤 政光
県連幹事 嘉倉 治

連絡担当 山崎 重人
〒154-0014 東京都世田谷区新町

滝沢ふるさと会

連絡担当 (事務局長) 杉村 英久
〒020-0692 岩手県滝沢市中鵜飼

滝沢ふるさと会事務局
(滝沢市企画総務部企画政策課内)

平舘高校同窓会東京支部
支 部 長 高橋 和一
事務局長 髙橋 英良

連絡担当 高橋 和一
〒213-0033 神奈川県川崎市高津区下作延

東京石桜同窓会

会 長 前関 邦明
副 会 長 上野 英夫 武田 範夫

〃 根田 晃

連絡担当 (副会長）武田 範夫
〒351-0012 埼玉県朝霞市栄町

(岩手中学･岩手高校東京地区同窓会)

盛岡三高鵬同窓会関東支部

会 長 後藤 良平
副 会 長 林 貴志郎

〃 宮川 大輝

連絡担当 山脇 浩子
〒155-0032 東京都世田谷区代沢

北上ふるさと会
名誉会長 折笠 英夫
会 長 渡邊 嘉二郞
幹 事 長 菊池 潤

連絡担当 (副会長) 菅野 建弘
〒133-0052 東京都江戸川区東小岩

首都圏奥州市江刺人会

会 長 菊池 光彦

連絡担当 (事務局長) 菅野 徹
〒215-0024 神奈川県川崎市麻生区白鳥

在京花巻ふるさと会

会 長 瀬川 紘一

連絡担当 高橋 良光
〒103-0004 東京都中央区東日本橋

江刺ふるさと会
会 長 菊池 愛典
副 会 長 及川 伸 菊池 伯

〃 大和田 則夫
事務局長 佐藤 眞司

連絡担当 及川 伸
〒350-1165 埼玉県川越市南台

首都圏水沢人会
会 長 及川 昭造
事務局長 千葉 俊雄

連絡担当 千葉 俊雄
〒213-0032 神奈川県川崎市高津区久地

在京金ケ崎人会

会 長 阿部 敬

連絡担当 (事務局長) 金澤 志年
〒211-0063 神奈川県川崎市中原区小杉町

ふる里山田同郷の会
会 長 村上 進
幹 事 長 佐藤 満

連絡担当 佐藤 満
〒343-0821 埼玉県越谷市瓦曽根

岩泉町ふるさと会

会 長 木川 正博

連絡担当 大崎 秀人
〒170-0012 東京都豊島区上池袋

みやもりふるさと会
会 長 菅原 團三郎
副 会 長 菅原 健吉(幹事長兼務)

〃 宮崎 洋子 照井 民雄
〃 菊池 昭二

連絡担当 熊谷 雅也
〒261-0003 千葉県千葉市美浜区高浜

釜石はまゆり会
会 長 石森 寛
副 会 長 臼澤 徳寿 

連絡担当 (東京事務局) 藤原 孝次
〒264-0033 千葉県千葉市若葉区都賀の台

ふるさと大槌会

会 長 金﨑 雄三郎

連絡担当 金﨑 雄三郎
〒184-0012 東京都小金井市中町

在京田野畑村ふるさと会
会 長 小原 八郎
副 会 長 鈴木 信平
幹 事 長 前原 克郎

連絡担当 前原 克郎
〒355-0214 埼玉県比企郡嵐山町志賀

水農同窓会東京支部

支 部 長 石川 詔一

連絡担当 立野 剛吉
〒208-0021 東京都武蔵村山市三ツ藤

(あひる会)

岩谷堂高校関東圏同窓会

会 長 菊地 英雄

連絡担当 (副会長兼事務局長) 及川 謙
〒123-0851 東京都足立区梅田

及川謙税理士事務所内

東京宮古同郷会

会 長 白土 正治
幹 事 長 飯坂 聡
事務局長 佐々木 泰二

連絡担当 佐々木 泰二
〒179-0076 東京都練馬区土支田

(宮古会)

東京岩水会

会 長 吉田 健彦
幹 事 長 口町 茂昭
事務局長 大村 育生

連絡担当 口町 茂昭
〒330-0841 埼玉県さいたま市大宮区東町

(宮古水産高校東京同窓会)

盛岡中央高等学校関東支部同窓会

支 部 長 三浦 伸雄

連絡担当 三浦 伸雄
〒335-0031 埼玉県戸田市美女木

盛商同窓会東京支部

相 談 役 澤口 健児
支 部 長 高橋 弘美

連絡担当 (幹事長) 工藤 三男
〒190-0022 東京都立川市錦町

盛岡二高白梅同窓会東京支部

会 長 村上 一枝
副 会 長 増子 継子

連絡担当 橋本 聡子
〒150-0021 東京都渋谷区恵比寿西

会 長 勝田 祐治
副 会 長 野舘 洋輔
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釜石商工高校同窓会関東支部

支 部 長 波岡 實

連絡担当 波岡 實
〒160-0002 東京都新宿区四谷坂町

コモンズ(株)内

千厩町ふる里会
会 長 山口 紀代子
事務局長 佐藤 政男

連絡担当 佐藤 政男
〒230-0031 神奈川県横浜市鶴見区平安町

一関ふるさと会
会 長 佐藤 敏郎
副 会 長 臺 義彦

〃 伊藤 春雄

連絡担当 伊藤 春雄
〒183-0022 東京都府中市宮西町

岩手川崎ふるさと会
会 長 及川 忠雄
副 会 長 鈴木 英雄

連絡担当 小野寺 重喜
〒029-0803 岩手県一関市千厩町千厩字八ツ尾沢

東京大東会
代表世話人 簗瀬 勝夫
副代表世話人 泉 紀子

連絡担当 (事務局) 永澤 繁
〒203-0011 東京都東久留米市大門町

東山町ふるさと会
会 長 小野寺 正明
副 会 長 池野 とよ

〃 徳山 シメ子

連絡担当 （事務局長）高橋 栄
〒355-0037 埼玉県東松山市若松町

一関市

ふるさと平泉会
会 長 西村 専次
副 会 長 鈴木 孝夫

〃 伊藤 政人

連絡担当 (幹事長) 浅利 日和
〒203-0031 東京都東久留米市南町

千厩高校同窓会東京支部

支 部 長 佐藤 政男
副支部長 小山 勝一

〃 岩山 宏

連絡担当 佐藤 政男
〒230-0031 神奈川県横浜市鶴見区平安町

藤沢ふるさと会

会 長 小野 春芳

連絡担当 小野 春芳
〒162-0812 東京都新宿区西五軒町

首都圏さんりく大船渡人会

会 長 保原 幸夫
連合会幹事 新沼 岩保
事務局長 鈴木 浩二

連絡担当 鈴木 浩二
〒145-0064 東京都大田区上池台

在京陸前高田人会
会 長 熊谷 博文
副 会 長 佐藤 優 小島 芳子

〃 武田 真理子
事務局長 佐々木 茂

連絡担当 佐々木 茂
〒135-0005 東京都江東区高橋

一関二高同窓会関東支部
支 部 長 星 好
副支部長 河野 弘子

〃 岩渕 泰子

連絡担当 曽部 篤治
〒359-1128 埼玉県所沢市金山町

大原同郷人会
会 長 上野 仁子
副 会 長 阿部 克也
幹 事 長 熊谷 幸夫

連絡担当 (事務局) 熊谷 幸夫
〒114-0012 東京都北区田端新町

在京関中一高会

会 長 加藤 基
副 会 長 海野 哲寿 千葉 幸嗣

〃 鵜浦 武久 小野寺 麻利子
幹 事 長 齋藤 憲三

連絡担当 (副会長) 千葉 幸嗣
〒341-0018 埼玉県三郷市早稲田

(一関一高同窓会東京支部)

ふるさと住田会
会 長 高橋 精一
副 会 長 柏崎 育三 松田 豊

〃 多田 悦男
事務局長 熊谷 富男
事務局次長 佐々木 恵美子

連絡担当 熊谷 富男
〒339-0065 埼玉県さいたま市岩槻区宮町

在京広田人会

会 長 村上 豊

連絡担当 村上 豊
〒345-0823 埼玉県南埼玉郡宮代町宮代

四街道市岩手県人会
会 長 朝橋 忠三
副 会 長 小谷地 正司

〃 長谷川 利江

連絡担当 朝橋 忠三
〒264-0021 千葉県千葉市若葉区若松町

横浜岩手県人会
会 長 千葉 信行
副 会 長 梅木 武夫 佐藤 昭七

〃 畠山 操 二階堂 トキエ
幹 事 長 吉度 恒雄

連絡担当 (事務局長) 梅田 政勝
〒241-0816 神奈川県横浜市旭区笹野台

岩手県人会茨城支部
会 長 根子 清
幹 事 長 伊藤 洋男
事務局長 角田 功

連絡担当 (事務局長) 角田 功
〒319-3523 茨城県久慈郡大子町袋田

湘南岩手県人会

会 長 山崎 時彦
幹 事 長 山本 露二

連絡担当 (事務局長）在原 政雄
〒237-0076 神奈川県横須賀市船越町

べごっこ会

代 表 高橋 孝一郎

連絡担当 佐藤 文雄
〒130-0022 東京都墨田区江東橋

(在京国税岩手県人会)

遠野郷人会
会 長 中江川 麗子
副 会 長 杉岡 俊太郎 小松 裕史

〃 正木 玲子 菊池 敏光
幹 事 長 菊池 昭二

連絡担当 杉岡 俊太郎
〒176-0005 東京都練馬区旭丘

釜石高校同窓会関東支部

支 部 長 石森 寛
事務局長 多田 傑
事務局次長 佐々木 耕作

連絡担当 多田 傑
〒242-0006 神奈川県大和市南林間
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岩 手 県 人 連 合 会 加 盟 団 体 一 覧

令和６年加盟団体集い開催予定一覧

令和６年１月１日現在（80団体）

団 体 名 代 表 者 団 体 名 代 表 者 団 体 名 代 表 者

二戸地区 盛岡地区 一関いわい地区

在京ふるさと浄法寺会 清川 和廣 盛岡中央高等学校関東支部同窓会 三浦 伸雄 大原同郷人会 上野 仁子

在京二戸人会 石輪 幸則 岩手中部地区 ふるさと平泉会 西村 専次

在京一戸人会 坂本 俊雄 在京花巻ふるさと会 瀬川 紘一 藤沢ふるさと会 小野 春芳

在京九戸村ふるさと会 市橋 賢悟 北上ふるさと会 渡邊 嘉二郞 在京関中一高会 加藤 基

東京福陵会 高瀬 雅一 胆江地区 千厩高校同窓会東京支部 佐藤 政男

在京軽米会 吉岡 篤 首都圏奥州市江刺人会 菊池 光彦 一関二高同窓会関東支部 星 好

久慈地区 江刺ふるさと会 菊地 愛典 気仙地区

久慈ふるさと会 佐々木 務 在京金ケ崎人会 阿部 敬 在京陸前高田人会 熊谷 博文

野田はまなす会 久慈 士郎 首都圏水沢人会 及川 昭造 首都圏さんりく大船渡人会 保原 幸夫

ふるさと普代会 金子 得栄 水農同窓会東京支部 石川 詔一 ふるさと住田会 高橋 精一

東京大野つばさ会 福島 義雄 岩谷堂高校関東圏同窓会 菊地 英雄 在京広田人会 村上 豊

久慈高校同窓会東京支部 外館 悟 宮古地区 首都圏県人会

久慈地区高校東京同窓会 三上 承治 東京宮古同郷会 白土 正治 ベごっこ会(在京国税岩手県人会) 高橋 孝一郎

盛岡地区 ふる里山田同郷の会 村上 進 鎌倉岩手県人会 早川 正行

在京雫石町友会 髙畑 昭四郎 岩泉町ふるさと会 木川 正博 湘南岩手県人会 山崎 時彦

紫波町ふるさと会 鷹觜 清一 在京田野畑村ふるさと会 小原 八郎 四街道市岩手県人会 朝橋 忠三

ふるさと矢巾会 名郷根 雅史 東京岩水会 吉田 健彦 横浜岩手県人会 千葉 信行

八幡平ふるさと会 伊藤 彰 釜石遠野地区 岩手県人会茨城支部 根子 清

葛巻ふるさと会 篁 範子 釜石はまゆり会 石森 寛 企業関係

岩手町ふるさと会 立花 功 ふるさと大槌会 金﨑 雄三郎 岩手銀行東京営業部 関村 淳哉

東京盛岡ふるさと会 笹田 学 みやもりふるさと会 菅原 團三郎 北日本銀行東京支店 小寺 雄太

在京白堊会 戸田 純 釜石高校同窓会関東支部 石森 寛 東北銀行東京支店 佐々木 潤

東京柏葉会 菅野 巧 遠野郷人会 中江川 麗子 岩手日報東京支社 菅原 智広

盛岡二高白梅同窓会東京支部 村上 一枝 釜石商工高校同窓会関東支部 波岡 實 IBC岩手放送東京支社 若槻 修

盛商同窓会東京支部 高橋 弘美 一関いわい地区 岩手県東京事務所みちのく会 平井 省三

盛工同窓会東京支部 山崎 重人 千厩町ふる里会 山口 紀代子 戸田建設岩手県人会 佐藤 一寿

東京石桜同窓会 前関 邦明 一関ふるさと会 佐藤 敏郎 岩手日日新聞社東京支社 跡部 聖文

滝沢ふるさと会 勝田 祐治 岩手川崎ふるさと会 及川 忠雄 岩手県産株式会社東京支店 高橋 伸和

平舘高校同窓会東京支部 高橋 和一 東山町ふるさと会 小野寺 正明 株式会社久慈設計東京本社 久慈 竜也

盛岡三高鵬同窓会関東支部 後藤 良平 東京大東会 簗瀬 勝夫 株式会社いわてアスリートクラブ 秋田 豊

団 体 名 開催日 場 所 団 体 名 開催日 場 所

二戸地区 胆江地区

在京ふるさと浄法寺会 未定 未定 水農同窓会東京支部 未定 未定

在京二戸人会 未定 未定 岩谷堂高校関東圏同窓会 なし

在京一戸人会 未定 未定 宮古地区

在京九戸村ふるさと会 未定 未定 東京宮古同郷会 4.14 東京ガーデンパレス

東京福陵会 未定 未定 ふる里山田同郷の会 6.16 東京ガーデンパレス

在京軽米会 11.16 アートホテル日暮里ラングウッド 岩泉町ふるさと会 6.23 パセラ池袋

久慈地区 在京田野畑村ふるさと会 7. 7 アルカディア市ヶ谷

久慈ふるさと会 10. 6 東天紅上野店 東京岩水会 9.29 東京ガーデンパレス

野田はまなす会 6.23 東天紅上野店 釜石遠野地区

ふるさと普代会 10.27 東京ガーデンパレス 釜石はまゆり会 6.16 東天紅上野店

東京大野つばさ会 12月 未定 ふるさと大槌会 未定 未定

久慈高校同窓会東京支部 6月 未定 みやもりふるさと会 6月頃 未定

久慈地区高校東京同窓会 6. 9 学士会館 釜石高校同窓会関東支部 なし

盛岡地区 遠野郷人会 5.19 上野精養軒

在京雫石町友会 10.12 アートホテル日暮里ラングウッド 釜石商工高校同窓会関東支部 未定 未定

紫波町ふるさと会 未定 未定 一関いわい地区

ふるさと矢巾会 10.26 主婦会館プラザエフ 千厩町ふる里会 10.20 銀座アスター三軒茶屋賓館

八幡平ふるさと会 5.26 アートホテル日暮里ラングウッド 一関ふるさと会 10. 6 東天紅上野店

葛巻ふるさと会 1.21 アルカディア市ヶ谷 岩手川崎ふるさと会 11.23 アルカディア市ヶ谷

岩手町ふるさと会 6月 未定 東山町ふるさと会 11.24 アートホテル日暮里ラングウッド

東京盛岡ふるさと会 未定 未定 東京大東会 未定 未定

在京白堊会 5.11 東京ガーデンパレス 大原同郷人会 9.29 アートホテル日暮里ラングウッド

東京柏葉会 4.20 ホテル雅叙園東京 ふるさと平泉会 6.15 東天紅上野店

盛岡二高白梅同窓会東京支部 6.16 明治記念館 藤沢ふるさと会 4．7 ホテルメトロポリタンエドモント

盛商同窓会東京支部 6.29 東京ガーデンパレス 在京関中一高会 6.23 グランドヒル市ヶ谷

盛工同窓会東京支部 9.29 未定 千厩高校同窓会東京支部 6. 9 上野精養軒

東京石桜同窓会 10. 5 上野精養軒 一関二高同窓会関東支部 9.21 東天紅上野店

滝沢ふるさと会 未定 未定 気仙地区

平舘高校同窓会東京支部 未定 未定 在京陸前高田人会 11.17 東天紅上野店

盛岡三高鵬同窓会関東支部 2.24 東京グリーンパレスホテル(麹町) 首都圏さんりく大船渡人会 11.16 東天紅上野店

盛岡中央高等学校関東支部同窓会 未定 未定 ふるさと住田会 なし

岩手中部地区 在京広田人会 6月 未定

在京花巻ふるさと会 なし 首都圏県人会

北上ふるさと会 11. 9 東京ガーデンパレス ベごっこ会(在京国税岩手県人会) 未定 未定

胆江地区 鎌倉岩手県人会 未定 未定

首都圏奥州市江刺人会 11月頃 未定 湘南岩手県人会 6.16 横須賀セントラルホテル

江刺ふるさと会 11月 未定 四街道市岩手県人会 2.25 未定

在京金ケ崎人会 10.27 アートホテル日暮里ラングウッド 横浜岩手県人会 5.26 ホテル ザ ノット 横浜

首都圏水沢人会 11.16 日本教育会館 岩手県人会茨城支部 未定 未定
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活 動 紹 介
３年振りの新春の懇親会を盛大に開催

コロナ禍の影響で、２年間開催を見合わせていた新春の懇親会を令和５年２月５日、東天紅上野店において参加
者２０５名で盛大に開催しました。
司会進行は総務部の及川薫さんが務め、津軽三味線の演奏で華やかに開会しました。
懇親会は、白土会長挨拶、岩手県東京事務所平井所長挨拶に続き、岩手日報社菅原東京支社長の発声で各卓
上に用意された岩手の清酒で乾杯して開宴しました。
開宴後は和やかに会話と料理を楽しむとともに、菊詩会による日本民謡と民踊を楽しみました。また、会場の入口
では、岩手銀河プラザから出張してきた岩手県の産品が並べられ、多くの人が買い求めていました。
最後に６月の総会での再会を楽しみに、福島副会長の閉会の辞で閉宴しました。

第4９回岩手県人の集い
令和５年５月８日から新型コロナウイルスの感染症法上の位置づけが、季節性インフルエンザなどと同じ｢５類｣へ
移行したことに伴い、人数制限をすることなく、マスクの着用も自己判断に任せて、６月１１日に第４９回岩手県人の
集いを参加者２６７名で東天紅上野店において開催しました。
来賓に岩手選出国会議員、岩手県から菊池副知事、五日市県議会議長と市町村の代表者をお迎えし、賑やかな
雰囲気のなか、元IBC岩手放送アナウンサー吉田瑞穂様の司会で和やかに進行しました。
懇親会では、小沢衆議院議員ご本人の飛び入り参加もあり、コロナ禍を忘れ去るような賑やかで和気藹々とした
集いになりました。
アトラクションは、新日本舞踊「美穂藤流師範」美穂藤彩鶴さんのしなやかな舞踊と、シンガーソングライター濱守
栄子さんの歌を楽しみました。
会場では、会話が弾むとともに、皆で記念撮影する姿が多く見られました。久しぶりの制約のない集いに、アッとい
う間に時間が過ぎ去り、来年の集いでの再会を誓い閉会しました。

受 付 会務報告会長挨拶黙とう開会宣言

総会決議 総会閉会宣言来賓祝辞来賓祝辞来賓祝辞

歓 談 懇親会閉会宣言歓 談アトラクション歓 談

司会進行 アトラクション乾 杯懇親会開会宣言物産販売
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202３年献血奉仕活動 岩手東京美術会

叙 勲 受 章 者 紹 介

編

集

後

記

◍奉仕活動参加者 ◍献血者数
春季:45名 春季:49名(内献血者39名)
秋季:29名 秋季:59名(内献血者46名)

盛岡三高鵬同窓会関東支部及び岩

手町ふるさと会会員で、岩手町ふる

さと大使の岩﨑茂氏は、航空幕僚長、

自衛官の最高位となる統合幕僚長な

どを歴任し、日本の防衛などに尽力

した功績が認められ、令和5年春の

叙勲で瑞宝大綬章を受章されました。

同氏は岩手町土川出身です。

江刺ふるさと会副会長の菊池

伯氏は、永年にわたり陸上自衛

隊業務に尽力した功績が認めら

れ、令和５年秋の叙勲で、瑞宝

小綬章を受章されました。

同氏は奥州市岩谷堂出身です。

令和5年5月8日に新型コロナウイルスの感染症法上の位置づけが、季
節性インフルエンザなどと同じ５類へ移行し、各加盟団体からコロナ
禍以前と同様の活動を始めたとの情報が多く寄せられましたが、全国
的にインフルエンザの流行が目立ち、まだまだ感染症対策に気配りが
必要な日々が続きそうです。おかげさまで節目となる岩手県人連合会
50回総会を迎える今年も｢きずな｣を作成することができました。協賛
各社、各加盟団体皆様のご協力に感謝申し上げます。（佐々木泰二）

職　名 氏　名 所 属 団 体

 会　　長  白土　正治  東京宮古同郷会

 副 会 長  福島　義雄  東京大野つばさ会

 副 会 長  佐藤　敏郎  一関ふるさと会

 副 会 長  瀬川　紘一  在京花巻ふるさと会

 副 会 長  石森　寛  釜石はまゆり会

 副 会 長  後藤　良平  盛岡三高鵬同窓会関東支部

 事務局長  曽部　篤治  一関二高同窓会関東支部

 監　事  千葉　幸嗣  在京関中一高会

 監　事  及川  謙  岩谷堂高校関東圏同窓会

 総務部長  菊地　英雄  岩谷堂高校関東圏同窓会

 総務部副部長  菅野　徹  首都圏奥州市江刺人会

 総 務 部  平野　恵美子  東京宮古同郷会

 総 務 部  及川　薫  首都圏奥州市江刺人会

 総 務 部  斉藤　ルリ子  在京ふるさと浄法寺会

 財務部長  佐々木　健一  盛岡三高鵬同窓会関東支部

 財務部副部長  及川　武  東京大東会

 事業部長  菊池　昭二  遠野郷人会

 事業部副部長  間　重二  久慈ふるさと会

 事 業 部  平間　真紀子  釜石はまゆり会

 事 業 部  久慈　士郎  野田はまなす会

 事 業 部  栗原　千賀子  在京軽米会

 事 業 部  澤藤　隆一  在京雫石町友会

 事 業 部  金子　得栄  在京白堊会

 広報部長  佐々木　泰二  東京宮古同郷会

 広報部副部長  新沼　岩保  首都圏さんりく大船渡人会

 広 報 部  根田　晃  東京石桜同窓会

 広 報 部  佐藤　眞司  江刺ふるさと会

職　名 氏　名 旧 役 職

 名誉会員  瀬川　爾朗  会長

 名誉会員  鈴木　文彦  会長

 名誉会員  坂本　已由  事務局長

 名誉会員  高橋　仁  総務部長

 名誉会員  折笠　英夫  副会長

 名誉会員  伊藤　昭助  副会長

 名誉会員  小島　守正  副会長

 名誉会員  藤井　則夫  事務局長

 名誉会員  戸田　純  副会長

職　名 氏　名 所 属 団 体

 参　与  平井　省三  岩手県東京事務所みちのく会

 参　与  菅原　智広  岩手日報社東京支社

 参　与  若槻　修  IBC岩手放送東京支社

令 和 ６ 年 役 員 等 名 簿

令和5年春季献血活動は5月28日、秋季献血活動は11月5日、池袋駅東口で実
施しました。
素晴らしい奉仕活動および献血のお願いへのご協力、誠にありがとうござい

ます。岩手県人連合会奉仕活動と印字したポケットティッシュペーパーの配布
により、多くの方々に献血への呼びかけができ、天候にも恵まれ全員が無事に
活動できたことを嬉しく思います。
また、｢そばっち｣の着ぐるみや奉仕活動に参加した皆様のおかげで、献血協

力者が増え、多くの方が心から献血に応じてくれたことに感謝いたします。そ
の涙ぐましい活動により、地域社会において献血への意識が高まり、協力者と
奉仕活動参加者の皆様に深い感謝の意を表します。
岩手県人連合会から提供された「南部そば」も皆様に大変喜ばれ、温かい心

遣いが伝わりました。令和6年も春季・秋季の2回の奉仕活動を予定しておりま
すので、引き続きのご協力をお願いいたします。地域社会全体が協力し合い、
献血文化が一層広がることを願っています。 （事業部）

当美術会は岩手県ゆかりの画家、美術家で構
成されている団体です。
第15回となった美術会展は石森寛代表の下、

有楽町交通会館地下１階ゴールドサロンにおい
て令和5年10月1日～7日まで開催されました。
会場には前年同様入口に消毒液を設置してい

ただき、万全の注意を払いながらの開催でした。
初日には、毎年お忙しい中をお越しくださる増
田寛也様と奥様にご高覧いただき、画家達と和
気あいあいとお話しになっていました。中には
絵の集大成を説明している画家もいて、作家会
員としての意気込みを感じました。そして写真
までご一緒していただき、居合わせた会員達も
記念に残ると大喜びでした。
オープニングパーティーにはお忙しい中、岐

阜県での仕事を終え駆けつけていただいた鈴木
俊一財務大臣、階猛衆議院議員秘書の方、IBC
岩手放送東京支社長、美術年鑑社、そして賛助
会員でもある白土正治岩手県人連合会会長など
多くの方々にご参席いただき心に残るお言葉を
頂戴いたしました。
これからの美術会展は故郷岩手での開催に全

力を尽くしますとともに、美術愛好家に感動を
届けられる展覧会をさらに目指します。次回は
有楽町交通会館において令和6年9月29日(日)～
10月5日(土)まで開催いたします。
ぜひご高覧のほど、よろしくお願い申し上げ

ます。 （運営委員 平野恵美子）
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岩手県人の集い第 5 0回

令和６年度(2024)岩手県人連合会総会
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◎日 時 ６月２日(日) 受付開始 午前10時

総会開始 午前11時(予定)

◎会 場 東天紅上野店

☆総会案内：案内チラシ、出欠ハガキ、

参加費振込用紙等は、後日加盟団体

の連絡担当者に送付いたします。

☆プログラムの都合上、加盟団体推薦

による出演はご遠慮させていただき

ます。

新型コロナウイルスやインフルエンザなど

の感染症等の状況により、変更または中止す

る場合があります。

変更等の際は、ホームページに掲載すると

ともに加盟団体の連絡担当者に連絡します。

岩手県人連合会ホームページのご案内

岩手県人連合会

ホームページQRコード

http://www.rengokai-iwate.jp/

［主な内容］
◉会長挨拶
◉沿革
◉組織構成
◉役員名簿
◉年間行事
◉刊行紙｢きずな｣

佐

々

木
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